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Дауд Мамий избран 
ректором Адыгейского 
государственного 
университета 
на второй срок

В АГУ прошла конференция по 
выборам ректора на альтерна-
тивной основе. Победу одержал 
нынешний ректор Дауд Мамий.

Вторым кандидатом на долж-
ность ректора была директор 
департамента образовательной 
политики АГУ Надежда Ильино-
ва. Кандидаты представили свои 
программы развития и ответили 
на вопросы делегатов, предста-
вителей структурных подразде-
лений вуза.

По итогам голосования из 119 
делегатов 16 поддержали Надеж-
ду Ильинову, 99 проголосовали 
за Дауда Мамия. 4 бюллетеня при-
знаны недействительными.

Дауда Мамия с избранием 
поздравил глава Адыгеи Мурат 
Кумпилов.

– Избрание ректором на 
второй срок – это заслуженная 
оценка профессионализма Дауда 
Казбековича, его управленческого 
таланта и прогрессивного курса, 
которому следует сегодня Ады-
гейский госуниверситет. Сегод-
ня АГУ динамично развивается. 
Внедряются современные модели 
работы, новые технологии; ак-
тивизирована научно-исследова-
тельская деятельность; расши-
ряется партнерство с ведущими 
вузами России. АГУ вошел в фе-
деральный проект «Приоритет 
2030» и успешно его реализует. 
Университет должен активнее 
включаться в процесс страте-
гического развития республики. 
Это касается участия в разра-
ботке и реализации Стратегии 
социально-экономического разви-
тия региона, а также в решении 
кадрового вопроса, – сказал Му-
рат Кумпилов.

Глава региона выразил уве-
ренность, что под руководством 
Дауда Мамия АГУ продолжит нара-
щивать научно-образовательную 
базу и укреплять сотрудничество 
с органами власти республики.

Вновь избранный ректор поб-
лагодарил делегатов за оказан-
ное доверие и подтвердил при-
оритеты в работе, обозначенные 
главой Адыгеи.

– Я уверен, что вместе смо-
жем добиться еще больших ре-
зультатов, и Адыгейский госуни-
верситет будет процветать. 
Мы чувствуем вашу постоянную 
заинтересованную поддержку и 
готовность быть рядом с универ-
ситетом. Те аспекты, на которые 
вы обратили внимание, мы тоже 
чувствуем, и в наших планах – 
еще больше сфокусироваться на 
нуждах региона, в том числе и на 
аспектах его образовательной 
сферы, – сказал Дауд Мамий.

Татьяна ФИЛОНОВА.

ИнфорМН

Â ðÿäàõ Â ðÿäàõ 
Ðîññèéñêîé àðìèèÐîññèéñêîé àðìèè

План по осеннему призыву в Майкопе 
выполнен на 100%

Итоги призыва подвели на заседании в администрации города. В мероприятии при-
няли участие глава Майкопа Геннадий Митрофанов, председатель городского Совета 
народных депутатов Азмет Джаримок, военный комиссар города Алексей Санташов, 
заместитель главы города, председатель Совета ветеранов Майкопа Юрий Томчак, 
представители военного комиссариата города, председатель призывной комиссии, 
представители городского Комитета по образованию, Центра занятости населения 
города, Совета старейшин при Общественной палате МО «Город Майкоп», районного 
казачьего общества, Центра военно-патриотического воспитания регионального отде-
ления ДОСААФ, Отдела МВД России по г.Майкопу, прокуратуры города, следственного 
отдела по Майкопу Следственного управления Следственного комитета РФ по РА.

Участников заседания поприветство-
вал глава Майкопа Геннадий Митрофа-
нов. В своем выступлении он напомнил 
о том, что качественная организация и 
успешное проведение призывной кампа-
нии – это важная задача, которую ставит 

глава Адыгеи  Мурат Кумпилов. Для ее ре-
шения, подчеркнул мэр города, следует 
усилить межведомственное взаимодейс-
твие.

– Успешное проведение призывной кампа-
нии – это вклад в укрепление обороноспособ-

ности государства и престиж всех уровней 
власти, каждого руководителя в отдельнос-
ти, – подчеркнул Геннадий Митрофанов.

Военный комиссар города Алексей Санта-
шов в своем докладе проанализировал итоги 
осеннего призыва в столице Адыгеи.

– План по городу был выполнен на 100%. 
Ряды Российской армии осенью пополнили 
90 майкопчан. Большая часть направлена 
служить в сухопутные войска Южного воен-
ного округа. Остальные призывники несут 
службу в железнодорожных, воздушно-де-
сантных войсках, на флоте, в РВСН, частях 
центрального подчинения и Росгвардии, – 
сказал Алексей Санташов.

(Окончание на 2-й стр.)
Фото Юрия Морозова (из архива).

«Майкопские новости» (выпуск 3 раза в неделю): «Майкопские новости» (выпуск 3 раза в неделю): 
индекс ПА632 – 827,04 руб.; индекс ПА632 – 827,04 руб.; 
«Майкопские новости» с ТВ–программой:  индекс ПА327 – 389,58 руб.; «Майкопские новости» с ТВ–программой:  индекс ПА327 – 389,58 руб.; 
«Майкопские новости» с официальными  документами: «Майкопские новости» с официальными  документами: 
индекс ПА723 – 853,14 руб.индекс ПА723 – 853,14 руб.
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Â ðÿäàõ Ðîññèéñêîé àðìèè
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Отсрочку от военной службы осенью по-
лучили 400 призывников. Уклоняются от при-
зывных мероприятий 70 жителей Майкопа. Эта 
цифра была значительно снижена за счет сла-
женной межведомственной работы, подчерк-
нул военный комиссар.

Глава Майкопа дал поручение право-
охранительным органам организовать не-
укоснительное выполнение действующих 
требований по обеспечению исполнения 
гражданами воинской обязанности, провес-
ти совместные мероприятия с военным ко-
миссариатом по розыску граждан, уклоняю-
щихся от призыва.

1 апреля в России стартовала весенняя 
призывная кампания, которая продлится до 15 
июля.

Приоритетным направлением на весенний 
призыв остается задача по улучшению качес-
твенных показателей работы медицинской 
комиссии. Результаты медицинского освиде-
тельствования являются одним из важнейших 
факторов для принятия законного решения о 
призыве гражданина на военную службу.

Военный комиссар города отметил непло-
хой уровень проведения военно-патриотичес-
кой работы с допризывниками, при этом об-
ратил внимание на необходимость укреплять 
материально-техническую базу городских 
школ для организации подготовки по основам 
военной службы.

Геннадий Митрофанов подчеркнул, что необ-
ходимо обеспечить стопроцентное оповещение 
горожан, подлежащих вызову на призывные ко-
миссии, а также усилить работу по розыску укло-
нистов. Очень важно – повысить качество работы 
военно-врачебной комиссии, подчеркнул глава, 
чтобы исключить факты вынесения ошибочных 
решений. Большую роль играют и лечебные уч-
реждения города, где молодые люди проходят 
обследование перед началом призыва.

– От эффективности каждого, кто занима-
ется организацией и проведением призывной 
кампании, зависит качественное комплекто-
вание воинских подразделений, а значит, и бое-
способность Вооруженных сил Российской Фе-
дерации, – подчеркнул Геннадий Митрофанов.

Арина ГРИГОРЬЕВА.
Фото Александры Балабась.

Ïåðñïåêòèâû 
òóðîòðàñëè è ýêîíîìèêè
В Адыгее с рабочим визитом побывал министр экономическо-
го развития РФ Максим Решетников. Визит начался с осмотра 
инвест площадки, где создается горнолыжный экокурорт «Лаго-
наки». Вместе с главой РА Муратом Кумпиловым обсудили этапы 
реализации этого якорного для региона проекта. Максим Решет-
ников отметил перспективность курорта и наличие условий для 
его реализации.

Глава РА Мурат Кумпилов 
подчеркнул, что одним из глав-
ных условий реализации проек-
та курорта «Лагонаки» является 
бережное отношение к природе, 
минимальное воздействие на ок-
ружающую среду и максимальное 
сохранение природных достоп-
римечательностей, полюбоваться 
которыми в Адыгею приезжает 
большое число туристов.

Курорт будет круглогодичным: 
в зимнее время года он ориенти-
рован на горнолыжный туризм, 
а в летнее – на рекреационный, 
приключенческий и экологичес-
кий туризм.

Предполагаемый общий объ-
ем инвестиций составит около 60 
млрд. рублей. На обеспечиваю-
щую инфраструктуру к объекту в 

рамках отраслевого нацпроекта 
предусмотрено 10,3 млрд. руб-
лей. Свой вклад внесет и участие 
в проекте социально-экономи-
ческого развития Азово-Черно-
морского кластера.

– С запуском проекта ожида-
ем выход туротрасли республи-
ки на новый уровень, увеличение 
турпотока в 2 раза, появление 
более 2 тысяч новых рабочих 
мест. А изменение инфраструк-
турных мощностей в последу-
ющем даст нам возможность 
прорывного развития и в турин-
дустрии, и в сопутствующих 
отраслях – полностью изменит 
структуру экономики Адыгеи. 
Все это должно отразиться на 
увеличении ВРП, – отметил глава 
Адыгеи.

В ходе визита министр озна-
комился еще с одним крупным 
проектом – недалеко от станицы 
Даховской, на Дегуакской поляне 
будет создан многофункциональ-
ный туристско-рекреационный 
парк. Глава Адыгеи рассказал 
о подготовке инфраструктуры. 
В настоящее время идет строи-
тельство автомобильной дороги 
«Даховская – Дегуакская поляна», 
объектов газоснабжения и элек-
троснабжения. До этого прово-
дятся археологические исследо-
вания.

– Такой парк может стать 
еще одной точкой притяжения 
для любителей событийного и 
гастрономического туризма. Мы 
планируем сюда перенести фес-
тиваль адыгейского сыра, а так-
же проводить другие массовые 
событийные мероприятия, – от-
метил глава РА.

Мурат Кумпилов поблагода-
рил Максима Решетникова за 
поддержку в развитии туризма и 
создании обеспечивающей инф-
раструктуры.

механизмы поддержки, новые 
подходы и тренды, предлагаемые 
федеральным центром.

– Адыгея набрала хорошие 
темпы развития туризма. Се-
годня идет работа над очень ин-
тересными проектами. Важно, 
чтобы все они были реализованы. 
Это не только приведет к увели-
чению потока, но и откроет но-
вые возможности для развития 
региона при использовании мер 
господдержки, – отметил Максим 
Решетников.

Также в республике большой 
популярностью пользуется про-
грамма, направленная на повы-
шение доступности туризма для 
детей школьного возраста. Уже 
второй год подряд для ребят из 
разных районов республики ор-
ганизуются туры выходного дня 
в горы.

С позапрошлого года Адыгея 
вошла в маршрут круизного ту-
ристического поезда «Жемчужи-
на Кавказа», входящего в проект 
«Путешествуй с РЖД». Интерес к 
этому туристскому продукту вы-

республике развивается местное 
производство, пищевая промыш-
ленность, региональные бренды. 
Значимую роль играет индивиду-
альная программа социально-эко-
номического развития. Этот инс-
трумент позволил точечно решать 
давние инфраструктурные про-
блемы, дополнил существующую 
систему поддержки региональной 
экономики.

Министр подчеркнул, что по 
итогам визита будут даны опре-
деленные поручения. В частнос-
ти, на федеральном уровне будут 
рассмотрены аспекты развития 
пеших маршрутов, санаторно-ку-
рортных услуг, которые находят-
ся под регулированием здраво-
охранения и туризма, механизмы 
поддержки МСП за рамками нац-
проекта, дальнейшая помощь 
региону в создании обеспечива-
ющей инфраструктуры для экоку-
рорта «Лагонаки».

По материалам пресс-службы 
главы РА подготовила 

Вера НИКИТИНА.
Фото Алексея Гусева.

– Благодарю президента 
страны, правительство России, 
Минэкономразвития РФ, вас лич-
но, Максим Геннадьевич, за пос-
тоянную помощь и поддержку. 
Наша республика открыта ко 
всем федеральным инициативам. 
Обязуемся, как и прежде, реализо-
вывать все мероприятия в срок, – 
отметил глава региона.

Министр экономического раз-
вития РФ Максим Решетников и 
глава РА Мурат Кумпилов также 
провели совещание с представи-
телями турбизнеса, обществен-
ных объединений по вопросам 
реализации в республике нац-
проекта «Туризм и индустрия 
госте приимства» и крупных про-
ектов по развитию туризма в рес-
публике.

Максим Решетников сообщил 
о мерах господдержки и преиму-
ществах нацпроекта, который 
способствует развитию туристи-
ческой инфраструктуры. Глава 
РА Мурат Кумпилов подчерк-
нул, что в республике стараются 
максимально использовать все 

сокий: за прошлые два года рес-
публику посетило свыше 6500 
туристов. В текущем году старту-
ет проект по развитию туристи-
ческого центра Майкопа. На эти 
цели в рамках единой субсидии 
республике планируется довести 
средства в объеме 97 млн. руб.

– Отдача от подобных про-
ектов очевидна – все они начи-
нают пользоваться спросом у 
отдыхающих. Важен и социаль-
но-культурный аспект – интерес 
отдыхающих к нашей республике 
способствует продвижению ее 
культурного и природного на-
следия, росту имиджа Адыгеи как 
места, где можно не только хоро-
шо отдохнуть, но и увидеть мно-
го интересного, – сказал Мурат 
Кумпилов.

В ходе рабочей встречи минис-
тра экономического развития РФ 
Максима Решетникова и главы РА 
Мурата Кумпилова обсуждались 
основные аспекты экономическо-
го развития региона. Министр под-
черкнул, что туризм – точка роста 
для Адыгеи, но не единственная. В 



«Майкопские новости», №35 | 
2 апреля 2024 года 3ОБЩЕСТВО

Выступая со вступительным 
словом, Заур Дауров напомнил, 
что трехсторонняя комиссия яв-
ляется постоянно действующим 
органом системы социального 
партнерства в муниципалитете и 
состоит из представителей про-
фессиональных союзов, объеди-
нения работодателей и админис-
трации города.

В повестку дня вошли вопро-
сы, касающиеся поддержки пред-
принимателей и самозанятых, 
профилактики нелегальной заня-
тости и исполнения сторонами 
комиссии обязательств Соглаше-
ния между администрацией горо-
да, городским координационным 
советом профсоюзов и объедине-
нием работодателей.

С докладом о ходе реализации 
подпрограммы «Развитие субъек-
тов малого и среднего предпри-
нимательства» муниципальной 
программы «Экономическое раз-
витие и формирование инвес-
тиционной привлекательности 
муниципального образования» 
выступил начальник Управления 
развития предпринимательс-
тва и потребительского рынка 
Аскер Паранук. Он отметил, что 
предпринимательство относится 
к числу приоритетных секторов 
экономики, имеющих принципи-
альное значение для экономичес-
кой и политической стабильнос-
ти, динамичного общественного 
развития, освоения новых видов 

товаров, повышения качества ус-
луг, социальной мобильности об-
щества, формирования среднего 
класса.

– В октябре прошлого года в 
рамках реализации подпрограм-
мы «Развитие малого и среднего 
предпринимательства» муници-
пальной программы «Экономи-
ческое развитие и формирование 
инвестиционной привлекатель-
ности муниципального образо-
вания «Город Майкоп», осущест-
влялся отбор получателей 
субсидии на возмещение затрат 
в связи с производством товаров, 
выполнением работ, оказанием 
услуг в сфере поддержки малого 
и среднего предпринимательс-
тва, – проинформировал Аскер 
Паранук. – В результате отбора 
субсидии на общую сумму более 
300 тысяч рублей получили три 
хозяйствующих субъекта, рабо-
тающих в сферах косметологии, 
ногтевого сервиса, реализации 
непродовольственных товаров. 
Предоставление субсидий про-
должится и в 2024 году.

Активную роль в продвиже-
нии данного продукта оказывал 
администрации города центр 
«Мой бизнес». Кроме того, на 
территории Майкопа действует 
государственная программа Рес-
публики Адыгея «Развитие эконо-
мики», в рамках которой принята 
подпрограмма «Развитие малого 
и среднего предпринимательства 

 В АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА

Ðåãóëèðîâàíèå òðóäîâûõ 
îòíîøåíèé

(МСП)». За счет средств республи-
канской программы за прошлый 
год выдано 130 микрозаймов на 
сумму 264,6 млн. руб., 97 субъек-
тов МСП прошли обучение.

Кроме того, специалист управ-
ления принимает участие в рабо-
те комиссии в Центре занятости 
по выдаче грантов начинающим 
предпринимателям и комиссии 
по оказанию государственной 
социальной помощи Центра тру-
да и социальной защиты насе-
ления. За 12 месяцев прошлого 
года 108 предпринимателям вы-
дано субсидий на общую сумму 
34,5 млн. руб.

– Надеемся на дальнейшее 
развитие данных направлений 
финансовой поддержки субъектов 
малого и среднего предпринима-
тельства, – отметил начальник 
управления.

О легализации трудовых отно-
шений и профилактике нелегаль-
ной занятости рассказал исполня-
ющий обязанности председателя 
Комитета по экономике админис-
трации города Заур Дауров.

– Одной из основных задач в 
сфере социально-трудовых отно-
шений в отчетном периоде явля-
лась легализация неформальной 
занятости населения и скрытых 
форм оплаты труда, а также вы-
платы заработной платы ниже 
установленного минимального 
размера оплаты труда, – отме-
тил докладчик.

В муниципалитете проводится 
работа согласно Плану меропри-
ятий по снижению неформальной 
занятости, утвержденному пос-
тановлением администрации. В 
рамках его реализации создана 
рабочая группа, представители 
которой на постоянной основе 
проводят проверки по выявле-
нию нарушений законодательства 
об оплате труда, разъяснитель-
ную информационную работу о 
необходимости соблюдения тру-
дового законодательства, а также 
предоставляют субсидии СМСП, 
самозанятым на возмещение за-
трат. Особое внимание уделяется 
проведению работы по информи-
рованию населения о негативных 

последствиях неформальной за-
нятости.

Также в администрации рабо-
тает «Телефон доверия», по ко-
торому каждый может сообщить 
о фактах выплаты «серой» зара-
ботной платы, ненадлежащего 
оформления либо неоформления 
трудовых отношений между ра-
ботодателем и работником и дру-
гих фактах нарушений трудовых 
прав работников. В прошлом году 
обращений от жителей города не 
поступало.

Затем участники совещания 
обсудили исполнение обяза-
тельств Соглашения между адми-
нистрацией города, городским 
координационным советом про-
фсоюзов и объединением рабо-
тодателей. Было отмечено, что 
представители трехсторонней 
комиссии работают над обеспече-
нием комфортных условий учас-
тников деятельности трудовых 
коллективов, применяя доступные 
на каждом уровне механизмы.

Вера КОРНИЕНКО.
Фото Александры Балабась.

В администрации города состоялось заседание трехсторонней ко-
миссии по регулированию социально-трудовых отношений в МО 
«Город Майкоп». Провел заседание исполняющий обязанности 
председателя Комитета по экономике администрации города Заур 
Дауров. В его работе приняли участие председатель Майкопской 
городской организации профсоюза работников народного обра-
зования и науки РФ Аминет Шевоцукова, директор по персоналу 
ООО «Картонтара» Янина Морозова, руководители структурных 
подразделений администрации, промышленных предприятий го-
рода.

Майкопчан приглашают принять 
участие в конкурсе социальных видеороликов

«Âìåñòå ïðîòèâ 
íàðêîòèêîâ»
Региональный конкурс коротких видеороликов «Вместе против нарко-
тиков» проводится в заочной форме. Для участия в нем приглашаются 
авторы, группы авторов (не более трех человек), проживающие на тер-
ритории Адыгеи, вне зависимости от возраста. Участники могут пред-
ставить на рассмотрение не более трех работ.

Продолжительность видеоро-
ликов, представленных на конкурс, 
не должна превышать 120 секунд. 
Видеоролики могут быть сняты (со-
зданы) любыми доступными средс-
твами. Использование при монтаже 
и съемке видеоролика специальных 
программ и инструментов – на ус-
мотрение участника.

Победители конкурса награжда-
ются грамотами и денежными пре-
миями. Призовой фонд составляет 43 
тысячи рублей. Премия может быть 
присуждена авторскому коллективу. 
В этом случае денежная часть рас-
пределяется между награждаемыми 
в равных долях. За первое место по-
бедитель получит 18 тысяч рублей, 

за второе место – 14 тысяч рублей, 
за третье место – 10 тысяч рублей.

Прислать работу можно до 
1 июня на электронный адрес 
otdelsmi01@yandex.ru. Торжест-
венное подведение итогов конкурса 
и награждение победителей состо-
ится в июле.

Конкурс финансируется в рамках 
государственной программы Рес-
публики Адыгея «Развитие здраво-
охранения». Его цель – пропаганда 
в молодежной среде здорового об-
раза жизни, борьба с наркоманией 
среди детей и молодежи, популяри-
зация информационно-коммуника-
ционных технологий.

Татьяна ФИЛОНОВА.

Жители Адыгеи могут отправить свои видео 
и фотографии на фестиваль-конкурс 

православной культуры

 ВНИМАНИЕ: КОНКУРСЫ!

«Âîçíåñåíèå»

Жители Адыгеи могут принять участие в III 
Международном фестивале-конкурсе пра-
вославной культуры «Вознесение». Об этом 
сообщили организаторы творческого ме-
роприятия.

Его цель – сохранение и развитие право-
славной традиции как фундамента националь-
ной идентичности, культурной и исторической 
памяти.

Для участия в фестивале-конкурсе необхо-
димо заполнить форму на сайте электронного 
издания «Школа сегодня» и выбрать одно из 
направлений:

«Православный видеограф». Нужно будет 
добавить ссылку на видеоролик, содержащий 
запись песни, художественного прочтения сти-
хотворения, отрывка поэтического или про-
заического произведения, театрализованной 
постановки на тему фестиваля. Допускается 
размещение ссылки на опубликованный ролик 
на видеоxостинге Rutube;

«Дорога к храму». Для участия в этом раз-
деле необходимо добавить в заявку фотогра-
фии на тему фестиваля. Допускается загрузка 
файлов в формате .jpeg;

Возможно размещение творческого матери-
ала, выходящего за рамки разделов-номинаций.

Самых активных участников и авторов ра-
бот, получивших наибольшее количество лай-
ков и просмотров в рамках фестиваля, награ-
дят дипломами I, II и III степени в электронном 
виде.

Организатором фестиваля является По-
дольская епархия Московской митрополии 
Русской православной церкви. Соорганизатор 
фестиваля – Православная классическая гим-
назия имени преподобного Серафима Саровс-
кого.

«СА».
Фото из открытых источников.
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– Международный день птиц – 
это не просто праздник, это воз-
можность обратить внимание 
людей на проблемы, с которыми 
сталкиваются птицы, и на то, 
как мы можем помочь им, про-
явить свою любовь к природе и 
вдохновить других на ее защи-
ту, – говорит Евгения Еднич.

Дата 1 апреля выбрана не слу-
чайно, а напрямую связана с тем, 
что именно в это время года пти-
цы возвращаются с мест зимовок 
в свои родные края. Пернатые 
обитатели нашей планеты пре-
одолевают тысячи километров, 
чтобы вернуться домой в конце 
марта – начале апреля.

– В настоящее время Между-
народный день птиц проходит в 
рамках биологической программы 
ЮНЕСКО «Человек и биосфера» во 
многих странах мира и сопровож-
дается различными акциями, кон-
курсами, флешмобами и другими 
мероприятиями, организатора-
ми которых выступают приро-
доохранные, образовательные и 
культурные учреждения, а также 
все, кому не безразличны перна-
тые, – отмечает старший препо-
даватель.

Дата призвана привлечь вни-
мание к проблемам, связанным 
с сохранением популяции птиц. 
Однако, несмотря на все усилия, 
предпринимаемые энтузиастами 
и природоохранными организа-
циями, ситуация остается слож-
ной. По данным за 2020 год, в 
Красную книгу Республики Адыгея  
занесено около 35 видов птиц.

– В республике обитает 277 
видов пернатых, причем харак-
тер их пребывания на террито-
рии различен. Перелетные птицы 
остаются здесь на определенный 
сезон, так как в регионе много 

пригодных ландшафтов для зи-
мовки. Многие из них направля-
ются из Евразии в Африку через 
Гибралтар, Европу, Кавказ, Крым 
и Черное море и территорию 
Адыгеи, иногда останавливаясь 
здесь, – рассказывает Евгения Ми-
хайловна.

В Адыгее мы можем наблюдать 
кочевых птиц, которые преодоле-
вают значительные расстояния 
в течение года, перемещаясь из 
одного региона в другой, следуя 
за источником пищи или избегая 
неблагоприятных условий. Самый 
распространенный у нас вид – 
грачи.

– Кстати, картина «Грачи 
прилетели» изображает весеннее 
возвращение грачей в Россию пос-
ле зимней миграции, что с биоло-
гической точки зрения неверно. 
Грачи возвращаются постепенно 
в течение нескольких недель, а не 
одновременно большой стаей, 
как это изображено на картине. 
Это связано с тем, что их миг-
рация зависит от температуры 
и доступности пищи, – делится 
Евгения.

Также она рассказала об осед-
лых птицах, которые постоянно 
обитают на одной и той же терри-
тории в течение всего года. Они 
приспособились к климатическим 
условиям, смене пищевого раци-
она. Это привычные нам воробьи 
и голуби.

– Воробьинообразные – это, 
пожалуй, самый, распространен-
ный вид в Адыгее. Этот отряд 
является самым массовым, и 
большинство этих птиц осед-
лые, – рассказывает Евгения Ед-
нич.

Кроме них, в регионе можно 
встретить многих других предста-
вителей отряда, таких как врано-

Ïåðíàòûå ñîñåäè
1 апреля отмечался Международный день птиц

В преддверии праздника, посвященного нашим пернатым сосе-
дям, редакция «Майкопских новостей» решила узнать подробнее 
о важности этой даты и о том, как каждый из нас может внести свой 
вклад в изучение птиц. Мы пообщались со старшим преподавате-
лем кафедры физиологии и заведующей зоологическим музеем 
Адыгейского государственного университета Евгенией ЕДНИЧ.

вые, которые считаются одними 
из самых умных птиц. Среди них 
наиболее известны серые воро-
ны. Помимо них, в городе можно 
встретить множество других ви-
дов птиц, таких как трясогузки и 
сойки.

– Сойка считается симво-
лом счастья и свободы, а также 
символом России из-за голубого 
цвета на крыльях, который сим-
волизирует чистое небо над про-
сторами страны, – приводит ин-
тересный факт орнитолог.

Еще одним распространенным 
видом птиц в Адыгее являются го-
луби – эти отзывчивые и довер-
чивые птицы, которые приносят 
большую пользу, регулируя чис-

ленность насекомых и участвуя в 
различных пищевых цепочках.

В нашем городе есть множест-
во зеленых зон и парков, которые 
представляют хорошую среду 
обитания для многих видов птиц. 
Но зимой, когда еды в природе 
становился мало, подкормка пер-
натых может быть полезной. Од-
нако важно помнить, что не все 
виды пищи подходят для птиц. 
Например, черный и ржаной хлеб 
могут вызвать у них проблемы со 
здоровьем, поэтому рекоменду-
ется избегать их использования 
при подкормке.

– Можно давать белый хлеб, но 
только свежий, при этом не сто-
ит забывать, что все зависит 

от рациона птиц. Для воробьев, 
синиц и других мелких пернатых 
подойдут просо, овес, пшеница 
и другие мелкие зерна, но не со-
держащие масла, которые могут 
вызвать проблемы со здоровьем у 
птиц, – рассказывает Евгения.

Как отмечает орнитолог, лю-
бой человек может внести свой 
вклад в изучение и сохранение 
биоразнообразия птиц, исполь-
зуя современные технологии и 
гражданскую науку. Для этого до-
статочно зарегистрироваться на 
сайте или в специальном прило-
жении и отправлять свои наблю-
дения за птицами с геопривязкой 
в орнитологические общества 
Москвы и Московской области 
или Зоологический музей МГУ.

– Важным условием является 
привязка наблюдений к конкрет-
ной территории, так как птицы 
могут быть впервые там обнару-
жены. Каждый любитель природы, 
фотографируя птиц и отправляя 
свои наблюдения, вносит значи-
тельный вклад в их изучение, что 
является ценным для науки, – от-
мечает Евгения Еднич.

Также можно принять участие 
в специальных проектах, напри-
мер, «Птицы Адыгеи», в качестве 
наблюдателя или эксперта. Для 
этого достаточно отправить фото-
графии птиц с геопривязкой, и эк-
сперты внесут эту точку на карту.

ИНТЕРЕСНЫЙ ФАКТ:
Каждый год Союз охраны птиц 

России проводит акцию, посвя-
щенную Дню птиц, выбирая пер-
натого года. В 2024 символом 
года стала маленькая птичка 
чиж, которая считается очень 
веселой и общительной. Чижей 
можно встретить и в Адыгее, их 
наблюдали студенты-биологи во 
время мониторинговых экскур-
сий. Также в Санкт-Петербурге 
можно увидеть самую маленькую 
скульптуру в мире, посвящена она 
Чижику-Пыжику.

Юрий МОРОЗОВ.
Фото предоставлено 

Евгенией Еднич. 

 ОБОРОНА
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Набор граждан для поступления на воен-
ную службу по контракту осуществляет воен-
ный комиссариат города Майкопа.

Гражданам, заключившим контракт, 
полагается:

 единовременная федеральная выпла-
та – 195 тысяч рублей;

 единовременная выплата из бюджета 
Адыгеи – до 500 тысяч рублей;

 единовременная выплата из бюджета 
муниципального образования «Город Май-
коп» – до 105 тысяч рублей.

Кроме этого, установлена компенсация в 
размере до 50 тысяч рублей за приобретение 
военной формы и снаряжения. Итого подпи-
савший контракт на военную службу получит 
до 850 тысяч рублей. Данные выплаты пола-
гаются только гражданам, поступающим на 
военную службу в части Южного военного 
округа. Для граждан, которые поступают на 
военную службу по контракту, согласно от-
ношениям командиров войсковых частей, 
есть выплата по линии Министерства оборо-
ны РФ в размере 195 тысяч рублей и выплата 
из бюджета Адыгеи в размере 200 тысяч руб-

лей. Итого на руки гражданин получит 395 
тысяч рублей.

 денежное довольствие – от 210 тысяч 
рублей;

 полный социальный пакет;
 бесплатное медицинское, вещевое, про-

довольственное обеспечение;
 ежегодный оплачиваемый проезд к мес-

ту отпуска и обратно;
 присвоение статуса ветерана боевых 

действий.
Требования к кандидатам:
 возраст: от 18 до 65 лет.
Меры социальной поддержки для семей 

военнослужащих в Республике Адыгея:
– единовременные выплаты на каждого 

ребенка в семье (в возрасте до 23 лет),
– предоставление лечения, отдыха в лет-

них лагерях,
– бесплатное горячее питание в школах, 

техникумах и колледжах,
– бесплатное посещение детских садов, 

кружков и секций.
Прежде чем заключить контракт, необхо-

димо пройти медицинскую комиссию.

Заключившие контракт будут проходить военную службу на территории регионов 
Южного федерального округа. Для поступления на контрактную службу необходимо 
обратиться в военный комиссариат города Майкопа по адресу: г. Майкоп, ул. Комсо-
мольская, д. 217, телефон: 52-11-27.
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Однако, как говорят психо-
логи, уже годам к шести ребенок 
жаждет самостоятельности и 
стремится распоряжаться хоть не-
большой, но своей суммой денег. 
И в этом возрасте можно и нужно 
формировать финансовую гра-
мотность ребенка. Кстати, именно 
с шести лет Гражданский кодекс 
разрешает детям совершать по-
купки на небольшие суммы.

Карманные деньги сын полу-
чал и раньше, в дошкольном воз-
расте, как правило, от бабушек и 
других родственников, которые 
хотели побаловать ребенка. Но 
все траты были у меня на виду, 
покупки совершались с моего 

разрешения. Теперь же, когда ре-
бенок может потратиться в школе 
или гуляя с друзьями во дворе 
на что угодно, процесс контро-
ля ослаб. Когда он почувствовал 
свободу, начал приносить домой 
разную мелочевку – брелоки, 
ручки, мячики-прыгуны и прочую 
ерунду. «Зачем? – вопрошала я. – 
Этого «добра» у нас и так полно! 
Зачем тебе десятый брелок или 
двадцатый мячик?»

Как говорят психологи, ре-
бенку сложно объяснить сиюми-
нутные порывы в этом возрасте. 
Он хочет моментально удовлет-
ворить свои «хотелки». И ничего, 
что уже через пару минут новые 

Как тратить и копить карманные деньги

В сентябре прошлого года мой сын пошел в первый класс. Наря-
ду с другими заботами встал вопрос – сколько давать карманных 
денег и на что? С одной стороны, питание обеспечивает школа, 
все необходимое для учебного процесса у ребенка есть. Зачем 
ему деньги?

игрушки будут забыты, а впечат-
ления и радость от покупки быс-
тро улетучатся. Специалисты со-
ветуют не нагнетать обстановку. 
Ошибки и бездумные траты – не-
пременный этап в умении распо-
ряжаться деньгами, так пусть этот 
этап пройдет в детском возрасте. 
Здесь родителям стоит доверить 
эту ответственность ребенку. Но 
и бросать на самотек ситуацию не 
стоит.

Нужно постепенно учить ре-
бенка грамотно распоряжаться 
финансами, доносить до него ло-
гическую последовательность: 
хочешь приобрести что-то доро-
гое и ценное, ограничь себя в ме-
лочах. Другими словами, нужно 
поставить цель и идти к ней шаг 
за шагом. Когда сын попросил у 
меня десятый по счету конструк-
тор, я предложила ему самому 
на него собрать деньги. Ребенку 
пришлось отказаться от жвачек, 
брелоков и прочей мелочи. Но 
это было его личное решение. 
Сын постепенно откладывал 50 
или 100 рублей, которые ему да-
вали я или бабушки, и насобирал 
нужную сумму на заветный конс-
труктор. Мы вместе пошли в ма-
газин, и сын сам расплатился за 
игрушку. Когда вышли из магази-
на, радости его не было предела. 

«Мама, я богач! Я могу купить что 
захочу!» – неожиданно заявил 
сын, хотя потратил все свои сбе-
режения. Просто в этот момент 
он понял, что может накопить 
нужную сумму, откладывая ее по-
немногу.

Деньги хорошо помогают 
ставить цели и добиваться их. А 
собирать деньги, складывая их в 
копилочку, любит каждый ребе-
нок. Просто нужно его немного 
поощрить. Выберите вместе сим-
патичную копилку – благо их сей-
час много, даже в виде сейфов с 
кодом. Научите ребенка хотя бы 
часть от карманных средств от-
кладывать на свою мечту, будь 
то десятая по счету машинка или 
билет в дорогую игровую зону, 
куда вы ходите нечасто. Но если 
уж ребенок накопил на желае-
мое, не отговаривайте его, какой 
бы бесполезной не казалась вам 
трата.

Сколько давать карманных де-
нег, решать родителям. Это долж-
на быть посильная для них сумма. 
Соблюдайте баланс, чтобы ребе-
нок не чувствовал себя обделен-
ным по сравнению с одноклас-
сниками, но и лишнего давать не 
стоит. И не забывайте выдавать 
деньги регулярно, к примеру, по 
воскресеньям, на неделю вперед. 

Тогда ребенок научится планиро-
вать свои траты на неделю.

Сегодня многие банки пред-
лагают выпуск детских карт. Рас-
поряжаться ею сможет ребенок, 
а взрослый с помощью специаль-
ного приложения – отслеживать 
количество расходов. Однако не 
спешите заводить такую карту. В 
младшем школьном возрасте луч-
ше ограничиться наличными – ку-
пюрами и монетами. Детям про-
ще их считать, хранить, понимать, 
сколько должны дать сдачи. Да и 
расстаться с реальными деньгами 
немного сложнее психологичес-
ки, чем с теми, которые находятся 
на карте. А значит, ребенок смо-
жет избежать необдуманных трат.

И не забывайте, что дети во 
всем ориентируются на вас. Если 
вы будете говорить о разумной 
экономии, но при этом тратить 
деньги на сиюминутные жела-
ния, ребенок будет брать с вас 
пример. Чтобы прокачать финан-
совую грамотность, поиграйте с 
детьми в настольные игры вроде 
монополии. Сегодня они доступ-
ны в разных вариантах и боль-
шом количестве. Игра научит вас 
разумно тратить деньги и копить 
их, а совместное общение обяза-
тельно сблизит.

Татьяна ФИЛОНОВА.

ÏÎ ÊÀÐÌÀÍÓ

Âíèìàíèå: ôàëüøèâêà!

ведомстве, – говорит Ирина 
Гребнева.

«Рекордсменкой» по под-
делыванию специалисты 
называют самую крупную ку-
пюру – 5000 рублей, поэтому 
следует быть особенно вни-
мательными при расчетах с 
ненадежными источниками, 

при размене денег и так далее.
По словам экспертов ведомства, если 

к человеку попала фальшивая купюра, это 

грозит ему не только денежными потеря-
ми, но и возможными проблемами с зако-
ном. Не стоит пытаться сбыть фальшивку 
самостоятельно, а необходимо обратить-
ся в правоохранительные органы, напо-
минает эксперт-криминалист. Наказание 
за изготовление и сбыт фальшивых денег 
предусмотрено ст. 186 Уголовного кодекса 
России и составляет от пяти до восьми лет 
лишения свободы.

Арина ГРИГОРЬЕВА.
Фото автора.

В прошлом году в Адыгее выявили 55 
поддельных денежных купюр различ-
ного достоинства. За три месяца этого 
года эксперты-криминалисты провели 
экспертизу и признали фальшивыми 
уже шесть банкнот.

В полицейских сводках продолжают 
появляться сообщения о выявлении под-
дельных денежных купюр. Какие знания 
помогут не стать жертвой злоумышленни-
ков и не остаться с фальшивой купюрой на 
руках? Мы поговорили на эту актуальную 
тему с подполковником полиции, со-
трудником ЭКЦ Ириной ГРЕБНЕВОЙ.

Изготовление фальшивок на сегодня 
остается в числе наиболее распространен-
ных видов преступлений, поэтому получать 
или рассчитываться крупными денежными 
суммами стоит только в специализирован-
ных торговых центрах или отделениях бан-
ков, говорит эксперт-криминалист.

Помимо фальшивых денег, можно 
принять за настоящие 
купюры и так называ-
емые сувенирные или 
игрушечные банкноты 
из магазина приколов. 
Поэтому особенно вни-
мательными приходится 
быть кассирам, рабо-
тающим не в крупных 
сетевых супермаркетах, 
а в небольших магазин-
чиках, где нет специаль-
ного оборудования. В 
большом потоке поку-
пателей продавцу может 
не хватить времени при-
стально изучить такую 
купюру.

– Фальшивку от под-
линной банкноты Банка 
России отличает целый 
ряд признаков, однако 
есть несколько основных 
особенностей, на кото-
рые следует обращать 
внимание в первую оче-
редь. Это водяные знаки, линии перфора-
ции, защитные нити и другие признаки, – 
говорит Ирина Гребнева.

К примеру, защитные нити «вшиты» в 
деньги и визуально выглядят как «металли-
ческие серые» полосы на банкноте. Фаль-
шивомонетчикам сложно воспроизвести 
их по всем правилам, но лучше при про-
верке на глаз сравнить подлинный вид за-
щитных нитей с купюрой, в которой точно 
сомнений нет.

Помимо перечисленных выше общих 
признаков, есть и отдельные маркеры 
подлинности для банкнот разных номи-
налов.

Косвенным признаком подлинности 
банкноты эксперты называют ее «качест-
во». Это устойчивость к умеренным пов-
реждениям, качественная яркая краска, 
которая не осыпается и не плывет от не-
большого воздействия, ровные края, акку-
ратные линии на рисунках и символах.

– Конечно, сейчас не так часто встре-
чаются совсем уж грубые подделки, нари-
сованные «фломастерами на коленке». Но 

общее впечатление от банкноты тоже 
имеет значение, не стоит его игнориро-
вать, отмечают в правоохранительном 
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 БРИФИНГ

Íîâîå â çàêîíîäàòåëüñòâå
Указом президента Российской Федерации от 25 января 2024 г. №71 
внесены изменения, касающиеся вопросов профилактики коррупции.

Указ вносит поправки в ряд законодательных антикоррупционных ак-
тов, в том числе в документ, утверждающий форму справки о доходах, и 
правовой акт, регулирующий работу комиссии по конфликту интересов.

Теперь комиссия по конфликту интересов будет рассматривать 
уведомления госслужащих, которые не смогли исполнить требования 
антикоррупционного законодательства по не зависящим от них обсто-
ятельствам. В случае, если комиссия признает эти обстоятельства объек-
тивными, служащий освобождается от ответственности. 

Также отменяется необходимость прикладывать выписки о движени-
ях денежных средств по счетам к справкам о доходах, расходах, имущес-
тве и обязательствах имущественного характера.

Из формы справки о доходах, расходах, об имуществе и обязатель-
ствах имущественного характера (раздел 4) исключено требование, 
обязывающее представлять вместе со справкой выписку о движении 
средств по счету, если есть превышение.

Обращаем внимание, что у служащих есть один месяц, чтобы подать 
уточненные данные, если в справке были допущены ошибки, то есть до 
31 мая включительно.

По материалам открытых источников подготовила Вера НИКИТИНА.

Âèíó ïðèçíàëÂèíó ïðèçíàë
В Майкопе завершено расследование уголовного дела о злоупотреб-
лении полномочиями начальником Шовгеновского районного отде-
ления судебных приставов УФССП России по Республике Адыгея.

Как сообщается на официаль-
ном сайте Следственного коми-
тета, преступление выявлено в 
результате совместной работы Уп-
равления ФСБ России по Республи-
ке Адыгея и отделением собствен-
ной безопасности УФССП России 
по Республике Адыгея.

По данным следствия, в февра-
ле 2021 года начальник отделения 
службы судебных приставов в на-
рушение требований ст.ст. 12, 13 
Федерального закона от 21.07.1997 
№ 118-ФЗ «Об органах принуди-
тельного исполнения Российской 
Федерации», ст. 2 Федерального 
закона от 02.07.2007 №229-ФЗ «Об 
исполнительном производстве», 
без принятия всех допустимых за-
коном мер, направленных на взыс-
кание долга, вынес незаконное и 
необоснованное постановление по 
исполнительному производству об 

отмене запрета на регистрацион-
ные действия в отношении транс-
портного средства, подлежавшего 
реализации и возмещению причи-
ненного материального ущерба, в 
пользу юридического лица. Указан-
ные незаконные действия позво-
лили собственнику транспортного 
средства реализовать имущество, 
на которое должно быть обращено 
взыскание, чем существенно нару-
шены охраняемые законом инте-
ресы общества и государства.

В ходе расследования уголов-
ного дела обвиняемый признал 
свою вину в полном объеме. Следс-
твенным органом собрана доста-
точная доказательственная база. 
Уголовное дело с утвержденным 
прокурором Республики Адыгея 
обвинительным заключением на-
правлено в суд для рассмотрения 
по существу.

Ñóäåáíîå ðåøåíèå 
îáæàëîâàíî
В прокуратуре РА прошел 
брифинг, посвященный акту-
альным делам, рассмотрен-
ным в 2023 году в порядке 
уголовного, гражданского, 
арбитражного и администра-
тивного судопроизводства.

С информацией выступили 
начальник уголовно-судебного 
отдела прокуратуры республи-
ки Таймураз Чуяко и старший 
помощник прокурора республи-
ки по обеспечению участия про-
куроров в гражданском и арбит-
ражном процессе Саид Хапий.

Таймураз Чуяко сообщил, что 
прокурорами в 2023 году обес-
печено поддержание государс-
твенного обвинения по 1765 
уголовным делам в судах. Пос-
тановлено 1378 обвинительных 
приговоров в отношении 1487 
лиц, виновных в совершении 
преступлений. Деятельность 
государственных обвинителей 
нацелена на неотвратимость 
наказания виновных лиц и соб-
людение конституционных прав 
всех участников уголовного су-
допроизводства. Прокуратура 
проявляет принципиальную по-
зицию и добивается назначения 
справедливого наказания.

Так, Красногвардейский 
районный суд вынес приговор 
по уголовному делу в отноше-
нии бывшего судьи Майкопс-
кого городского суда, который 
признан виновным по ч. 4 ст. 
290 УК РФ (получение лицом, 
занимающим государственную 
должность Российской Феде-
рации, взятки в значительном 
размере за незаконные дейс-
твия в пользу взяткодателя). В 
суде установлено, что в ноябре 
2021 года федеральный судья 
в своем кабинете получил от 
гражданина, представляющего 
интересы участника гражданс-
кого процесса, взятку в размере 
50 тыс. рублей за принятие по-
ложительного решения по заяв-
лению об истребовании транс-
портного средства из чужого 
незаконного владения.

Суд назначил подсудимому 
наказание в виде 5 лет лишения 
свободы условно с испытатель-
ным сроком 4 года, с лишением 
права занимать должности, свя-
занные с осуществлением фун-
кций представителя власти в 

государственных и муниципаль-
ных учреждениях, на срок 5 лет и 
штраф в размере 1,5 млн. рублей.

На приговор прокурором в 
связи с неправильным примене-
нием норм уголовного закона и 
чрезмерной мягкостью наказа-
ния принесено апелляционное 
представление. Апелляционным 
определением судебной колле-
гии по уголовным делам Верхов-
ного суда РА приговор изменен. 
Наказание в виде лишения сво-
боды усилено до 5 лет 6 месяцев 
с увеличением испытательного 
срока до 4 лет 6 месяцев.

Судебное решение прокура-
турой республики обжаловано. 
Вышестоящим судом кассаци-
онное представление удовлет-
ворено, решение суда апелля-
ционной инстанции отменено. 
Уголовное дело передано для 
рассмотрения в Волгоградский 
областной суд, которым приго-
вор Красногвардейского район-
ного суда изменен, исключено 
указание об условном отбыва-
нии наказания с направлением 
осужденного в исправительную 
колонию общего режима.

Саид Хапий довел до сведе-
ния участников брифинга, что 
органами прокуратуры рес-
публики на постоянной основе 
принимаются меры по защите 
нарушенных прав граждан пу-
тем направления исков в суд. В 
2023 году судами рассмотрено 
и удовлетворено свыше тысячи 
заявлений прокуроров на сумму 
более 75 млн. рублей. Особое 
внимание уделялось вопросам 
восстановления прав граждан 
на своевременную оплату тру-

да, по заявлениям прокуроров в 
интересах работников предпри-
ятий в регионе погашена задол-
женность по заработной плате в 
размере свыше 300 тыс. рублей. 
В результате принятых прокуро-
рами мер по судебной защите 
жилищных прав детей-сирот 31 
гражданин указанной категории 
обеспечен благоустроенными 
жилыми помещениями.

По требованию прокурора 
Майкопского района суд обя-
зал местную администрацию 
создать на территории муни-
ципального образования ма-
невренный жилой фонд, в це-
лях оперативного обеспечения 
нуждающихся граждан жилыми 
помещениями по договорам со-
циального найма. Прокурорами 
продолжена планомерная ра-
бота по защите в судебном по-
рядке интересов государства и 
муниципальных образований.

Так, по требованию проку-
роров оспорено более 30 сде-
лок по передаче в пользование 
земельных участков, государс-
твенная собственность на кото-
рые не разграничена, в резуль-
тате принятых мер возвращены 
в свободный хозяйственный 
оборот более 50 га земель, в том 
числе сельскохозяйственного 
назначения. Работа органов 
прокуратуры по поддержанию 
государственного обвинения, 
восстановлению нарушенных 
интересов граждан и государс-
тва в судебном порядке будет 
продолжена.

По итогам выступлений пред-
ставители прокуратуры ответи-
ли на вопросы журналистов.

Следком сообщает

Будь в курсе!

 У НАШИХ СОСЕДЕЙ

Ãðîìêèé ñêàíäàë
На Ставрополье в последние дни марта произошел громкий коррупционный скан-
дал. ФСБ задержала участников ОПГ, причастных к хищению природного газа на 
Ставрополье и рейдерскому захвату предприятия по добыче минеральной воды. 
Среди задержанных, сообщает smotrim.ru, директор департамента социально-эко-
номического развития Северо-Кавказского федерального округа Минэкономраз-
вития России.

Проблемы на предприятии по розливу 
целебной новотерской воды начались пос-
ле того, как некие влиятельные люди по-
пытались его захватить. После ухода с рос-
сийского рынка многих зарубежных марок 
вода – это особенно перспективный и при-
быльный бизнес. Инициатором следовате-
ли называют бизнесмена и академика РАН.

Местные СМИ не раз рассказывали о 
том, что академик всеми способами пы-
тался помешать работе завода, даже пере-

крывал дорогу. Для этого якобы выкупил 
земельный участок, поставил шлагбаум и 
охрану. Сейчас убытки терпит не только 
сам завод, но и региональная казна.

– Только бюджет потерял как минимум 
прямых налогов порядка 50 миллионов за 
два месяца, – сообщил СМИ заместитель 
генерального директора АО «Кавминводы» 
Денис Курилов.

Директора департамента социально-
экономического развития Северо-Кавказ-

ского федерального округа Минэконом-
развития сотрудники ФСБ задержали на 
рабочем месте. Как сообщают в МВД, он 
находился в сговоре с предпринимателя-
ми и способствовал прекращению дейс-
твия лицензии у завода в Минеральных 
водах.

– Злоумышленники неоднократно вы-
сказывали требования по передаче 50 про-
центов акций этого предприятия стои-
мостью в 70 миллионов рублей под угрозой 
применения насилия в отношении замес-
тителя директора компании, – уточнила 
официальный представитель МВД России 
Ирина Волк.

В резиденции академика, больше похо-
жей на дворец, прошли обыски. Внутри – 
лепнина и позолота, антиквариат, парад-
ная столовая на сотни гостей, двухэтажная 
гостиная с панорамным видом, в сейфе – 
деньги в валюте и автопарк из иномарок 
премиум-класса.

Задержанного многие знают как пред-
приимчивого управленца. Именно так он 
позиционировал себя на собственном сай-
те. Сначала он работал в советском тресте 
ресторанов, потом возглавлял плодово-
овощную базу. В 1994 году стал гендирек-
тором спиртзавода в Минеральных водах, 
руководил правительством Карачаево-
Черкесии.

На пенсию он вышел очень состоятель-
ным человеком, у него свой агрохолдинг, 
молочный завод и даже ипподром. Но са-
мый интересный актив – санаторий «Мине-
ральные воды 2», который располагается 
рядом с тем самым предприятием, на кото-
ром разливают минеральную воду.

Всех троих фигурантов уголовного 
дела – чиновника Мин экономразвития, 
бизнесмена и академика РАН и директора 
санатория суд отправил в СИЗО на два ме-
сяца. Судя по размаху их деятельности, в 
деле могут появиться и новые эпизоды.
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«Майкопские новости» «Майкопские новости» 
(выпуск 3 раза в неделю): (выпуск 3 раза в неделю): 

индекс ПА632индекс ПА632 – 827,04 руб.;  – 827,04 руб.; 
«Майкопские новости» «Майкопские новости» 
с ТВ–программой: с ТВ–программой: 

индекс ПА327индекс ПА327 – 389,58 руб.;  – 389,58 руб.; 
«Майкопские новости» «Майкопские новости» 
с официальными документами: с официальными документами: 

индекс ПА723индекс ПА723 – 853,14 руб. – 853,14 руб.

ИЗВЕЩЕНИЕ 
О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ 

ГРАНИЦ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Строгановым Андреем Николаевичем (г. Майкоп, 
ул. Курганная, 197 (офис №114), andu_san@mail.ru, 8-918-420-15-76, № регистрации в 
государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, – 1529)
выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка с кадастровым 
№01:08:0531004:16, расположенного: Республика Адыгея, г. Майкоп, снт Звездочка, 
ул. Фруктовая, 22, кадастровый квартал 01:08:0531004.

Заказчиком кадастровых работ является Крючкова Наталья Анатольевна, прожи-
вающая: Республика Адыгея, г. Майкоп, пер. Цветочный, д.13, тел.: 8 9618263473.

Собрание по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: г. 
Майкоп, ул. Курганная, 197 (офис №114), 02.05.2024 г. в 10.00 часов.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: г. 
Майкоп, ул. Курганная, 197 (офис №114).

Требования о проведении согласования местоположения границ земельных учас-
тков на местности принимаются с 02.04.2024 г. по 02.05.2024 г., обоснованные возра-
жения о местоположении границ земельных участков после ознакомления с проек-
том межевого плана принимаются с 02.04.2024 г. по 02.05.2024 г.по адресу: г. Майкоп, 
ул. Курганная, 197 (офис №114).

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земель-
ный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 
2007 г. №221-ФЗ «О кадастровой деятельности»). @

ИЗВЕЩЕНИЕ 
О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ 

ГРАНИЦ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Строгановым Андреем Николаевичем (г. Майкоп, ул. Кур-
ганная, 197 (офис №114), andu_san@mail.ru, тел.: 8-918-420-15-76, № регистрации в 
государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, – 1529) 
выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка с кадастровым 
№01:08:0531002:7, расположенного: Респ. Адыгея, г. Майкоп, снт Звездочка, ул. Весе-
лая, дом 44, кадастровый квартал 01:08:0531002.

Заказчиком кадастровых работ является Домарев Андрей Владимирович, прожи-
вающий: Республика Адыгея, ст. Даховская, ул. Ленина, д. 11, кв.2, тел.: 8 918 423 80 
43. Собрание по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: г. 
Майкоп, ул. Курганная, 197 (офис №114) 02.05.2024 г. в 10.00 часов.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: 
г. Майкоп, ул. Курганная, 197 (офис №114).

Требования о проведении согласования местоположения границ земельных учас-
тков на местности принимаются с 02.04.2024 г. по 02.05.2024 г., обоснованные возра-
жения о местоположении границ земельных участков после ознакомления с проек-
том межевого плана принимаются с 02.04.2024 г. по 02.05.2024 г. по адресу: г. Майкоп, 
ул. Курганная, 197 (офис №114).

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земель-
ный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 
2007 г. №221-ФЗ «О кадастровой деятельности»). @

Редакции газеты «Майкопские новости» Редакции газеты «Майкопские новости» 
требуется дизайнер со знанием требуется дизайнер со знанием 
графических программ.графических программ.

Подробности 
по тел.: 

52-60-75.

– Постановлением предусмотрено 
сокращение количества документов, 
предоставляемых заявителями для тех-
нологического присоединения объектов к 
электросетям. Теперь при подаче заявки на 
такое подключение представителям биз-
неса не придется предоставлять выпис ку 
из единых государственных реестров юри-
дических лиц и индивидуальных предпри-
нимателей, а также копии паспорта, если 
заявка подается через единый портал Го-
суслуг, – указывается в сообщении.

Отмечается, что при подаче заявки на 
заключение договора энергоснабжения 
исключается обязанность предоставлять 
копии свидетельства о госрегистрации 
организации или индивидуального пред-
принимателя, а также копии свидетельс-
тва о постановке на учет в налоговом ор-
гане.

– Принятое решение направлено на 
снижение нагрузки на бизнес и упрощение 
административных процедур, – добавили 
в Кабмине.

Состоялось заседание Общественного 
совета при уполномоченном по защите 
прав предпринимателей в Республике 
Адыгея, в ходе которого Азамат Конов 
представил ежегодный доклад о резуль-
татах деятельности аппарата уполномо-
ченного за 2023 год.

Одним из главных направлений работы 
уполномоченного является рассмотрение 
обращений субъектов предприниматель-
ской деятельности.

По сравнению с 2022 годом существен-
но уменьшилось количество поступивших 
обращений. За 2023 год в производстве 
уполномоченного находилось 25 письмен-
ных, а также было принято 39 устных обра-
щений.

Основные вопросы, с которыми пред-
приниматели обращаются к уполномо-
ченному, – оказание содействия по вос-
становлению прав предпринимателей, 
юридическая помощь, получение консуль-
тации.

Больщую часть обращений составили 
вопросы по нарушению исключительных 
прав на произведение изобразительного 
искусства. Также поступили обращения по 
поводу завышения начисления платы за 
услуги вывоза ТКО, незаконного отказа по 
внесению изменений в реестр лицензий, 
незаконного прикрепления земельного 
участка.

По 60% обращений права субъектов 
предпринимательской деятельности вос-
становлены полностью или частично.

Значительная часть работы уполномо-
ченного по защите прав предпринимате-
лей по предотвращению нарушений прав 
и законных интересов субъектов пред-
принимательской деятельности заключа-
ется в совершенствовании законодатель-
ства.

Эффективным механизмом влияния на 
правовую основу ведения бизнеса в реги-

оне является процедура оценки регулиру-
ющего воздействия.

В рамках заключенного с Министерс-
твом экономического развития и торгов-
ли РА соглашения уполномоченный по 
защите прав предпринимателей в Рес-
публике Адыгея будет принимать учас-
тие в процедурах оценки регулирующего 
воздействия и экспертизы проектов нор-
мативных правовых актов, регулирующих 
осуществление предпринимательской де-
ятельности, затрагивающих права пред-
принимателей.

Результаты деятельности регионально-
го института уполномоченного по защите 
прав предпринимателей в Республике Ады-
гея, изложенные в докладе, свидетельству-
ют о том, что защита прав и законных ин-
тересов субъектов предпринимательской 
деятельности осуществлялась с использо-
ванием всего комплекса предоставленных 
законом полномочий во взаимодействии 
со всеми заинтересованными лицами.

Члены Общественного совета положи-
тельно оценили деятельность уполномо-
ченного, отметили важность и значимость 
принимаемых мер по защите прав пред-
принимателей.

Подводя итоги заседания, Азамат Ко-
нов отметил:

– Я уверен, что в рамках взаимодейс-
твия аппарата уполномоченного с орга-
нами законодательной и исполнительной 
власти субъекта, органами местного са-
моуправления, прокуратурой, обществен-
ными институтами и представителями 
предпринимательского сообщества в 2024 
году удастся добиться существенного 
улучшения бизнес-среды в Республике Ады-
гея, а также более высоких темпов роста 
числа предпринимателей и в целом роста 
благосостояния населения региона.

Подготовила Ирина ТЕНИЦКАЯ.
Фото предоставлено 

Азаматом Коновым.

 БУДЬ В КУРСЕ!

Êàáìèí óïðîñòèë ïðîöåäóðó 
ïîäêëþ÷åíèÿ ïðåäïðèÿòèé 
ê ýëåêòðîñåòÿì
Как сообщил уполномоченный по защите прав предпринимателей в Республике 
Адыгея Азамат Конов, правительство России упростило процедуру подключения 
предприятий к электрическим сетям, сократив количество необходимых для этого 
документов. Соответствующее постановление подписал премьер-министр РФ Ми-
хаил Мишустин, сообщается на сайте Кабмина.

Ïðàâà ïðåäïðèíèìàòåëåé 
ïîä íàäåæíîé çàùèòîé
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Но желающие могли следить 
за ходом событий на странице на-
шей команды ВКонтакте.

«Дружба» вышла на свою пер-
вую игру в следующем составе: 
12. Тамерлан Хачиров, 5. Ислам 
Оразаев, 2. Магомеднаби Ягьяев, 
3. Илья Каменев, 77. Исламитдин 
Абдуллаев, 74. Даниил Савиных, 
88. Шахбан Гайдаров, 23. Умар 
Магомедбеков, 59. Михаил Коло-
мийцев, 9. Никита Сергеев, 11. Ка-
рим Аухадеев.

Первый тайм прошел без заби-
тых мячей. А на 59-й минуте Заид 
Коблев забил свой первый гол в 
первом матче за нашу команду. 
Вскоре противник сравнял счет. 
Но вышедший на замену Аскер 
Делок вновь вывел «Дружбу» впе-

ред. Со счетом 2:1 и завершилась 
первая игра майкопского клуба.

Результаты других матчей 
второго тура первенства тако-
вы: «Астрахань» – «Нарт» – 3:0, 
«Спартак-Нальчик» – «Дина-
мо – Ставрополь» – 2:2, «Биолог-
Новокубанск» – «Победа» – 2:2, 
«Алания-2» – «Форте» – 3:5, «Ру-
бин-Ялта» – «Строитель» – 3:0, 
«Легион» – «Кубань-Холдинг» – 
2:1. Лидирующую позицию в тур-
нирной таблице занимает «Аст-
рахань», «Дружба» на четвертой 
строчке, замыкают список «Нарт» 
и «Строитель».

А 6 апреля стартует традици-
онный Кубок Абрамова. Анатолий 
Абрамов выступал за майкопский 
футбольный клуб «Дружба» 12 

В минувшую субботу «Дружба» сыграла первый матч сезона на 
своем поле. Соперниками майкопчан стала команда «Ростов-2». 
Матч начался с минуты молчания в память о погибших в «Крокус 
Сити Холле» и в целях безопасности прошел при пустых трибунах.

Фото Аркадия Кирноса.Фото Аркадия Кирноса.

Мероприятие проходило в бассейне 
Многофункционального физкультурно-
оздоровительного комплекса «Оштен». 
Участниками стали юноши до 18 лет в 
двух номинациях: 50 метров вольным 
стилем и 50 метров кролем на спине.

– В соревнованиях участники демонс-
трируют хорошие результаты. Для них 
это прекрасная возможность прочувство-
вать дух соперничества, а также подго-
товиться к будущим более масштабным 
соревнованиям, – рассказали в Комитете по 
физической культуре и спорту Майкопа.

Поддержать спортсменов пришли и их 
родители.

– Наш сын начал заниматься плавани-
ем в августе прошлого года. Сначала это 
было просто хобби, но со временем он ре-
шил стремиться к спортивным достиже-
ниям. В настоящее время Владимир добил-
ся неплохих результатов и плавает во 2-3 

разрядах во взрослой сетке среди людей с 
интеллектуальными нарушениями, – го-
ворит отец одного из участников Игорь 
Ванин.

Победителей определяли по лучшему 
результату в каждом виде программы. Так 
в состязании «50 метров кроль на груди» 
вольным стилем первое место завоевал Ки-
рилл Селезнев, обойдя Владимира Ванина 
на 2 секунды. Зато в заплыве на 50 метров 
на спине Владимир превзошел противника 
и пришел на 2 сотые секунды быстрее.

Участники соревнований награждены 
грамотами и медалями от организаторов 
соревнования – Комитета по физической 
культуре и спорту города Майкопа.

Соревнования были посвящены пред-
стоящему Дню космонавтики и 90-летию 
со дня рождения Юрия Алексеевича Гага-
рина.

Никита ОВСЯННИКОВ.
Фото автора.

– На городской трассе собралось око-
ло 150 юношей и девушек из шести ре-
гионов России. Участникам предстояло 
преодолеть дистанции от 6 до 20 кило-
метров, – рассказал судья соревнований 
Андрей Вареник.

Первенство по велоспорту стало на-
стоящим праздником для юных спортсме-
нов, кто любит здоровый образ жизни и 
активный отдых. Дмитрий Голубин пред-
ставлял на соревновании республику.

По окончании мероприятия были 
определены победители своих трасс. В 
возрастной группе 15-16 лет среди юно-
шей первое место занял Вадим Ларичев, 
второе – Дмитрий Митьков, а третье – 
Виктор Обозов. Среди девушек первой 
стала Анна Ащеулова, второй – Полина 
Сокол, а на третьем месте – Анастасия 
Миронова.

В возрастной группе 13-14 лет среди 
юношей победителем стал Демид Тиха-

нов, второе место завоевал Владислав 
Нечаев, третье место занял Константин 
Забалуев. Среди девушек первое место 
завоевала Светлана Алексеева, второе – 
Екатерина Гурьева, третье – Дарья Свис-
тухина.

В возрастной группе 11-12 лет среди 
юношей первым стал Александр Маисе-
енко, второе место – у Александра Должи-
кова, а третье завоевал Богдан Григорьев. 
Среди девушек лидером стала Дарья Ма-
исеенко, второе место заняла Евгения На-
умова, третье – Ксения Матвеева.

Все победители и призеры награжде-
ны медалями и дипломами.

Организаторами соревнований вы-
ступили Комитет по физической культуре 
и спорту города Майкопа и Спортивная 
школа олимпийского резерва по велоси-
педному спорту РА.

Юрий МОРОЗОВ.
Фото автора.

Âðîâåíü ñ âîëíîéÂðîâåíü ñ âîëíîé
В Майкопе состоялось 

открытое соревнование среди лиц 
с интеллектуальными нарушениями

Ñêîðîñòü è òåõíèêàÑêîðîñòü è òåõíèêà
В столице Адыгеи состоялось первенство 

Майкопа по велоспорту на шоссе
Воскресенье в городе прошло под знаком велоспорта. Юные спортсмены Адыгеи 
и гости республики приняли участие в первенстве муниципального образования 
«Город Майкоп» по велосипедному спорту на шоссе.

сезонов. Ему удалось установить 
рекорд по забитым мячам в клу-
бе – 115 голов, который до сих 
пор не побит.

Игры будут проходить в вы-
ходные дни и с выбыванием учас-
тников. В турнире примут участие 
12 команд. Из них четыре, соглас-

но жеребьевке, начнут турнир со 
второго раунда.

1/4 финала: «Спортмастер-2» – 
«Канониры», «Легион» – «АГУ». Ос-
тальным участникам, в том числе 
действующему чемпиону – коман-
де «Оштен», предстоит преодо-
леть сначала 1/8 финала турнира.

1/8 финала: «Олимп» – «МФОК 
«Оштен»-1, «Тульский» – «Спор-
тмастер-1», «Оштен» – «Сокол», 
«Альянс» – «МФОК «Оштен»-2».

Первый раунд турнира старту-
ет 6 апреля на футбольных полях 
МФОК «Оштен». Начало – в 10.00.

Варвара ПОЛЮХОВА.

Велоспорт


